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兰考：2万多贫困户将领取“脱贫保单”
22日，来自河南省兰考县15个乡镇的代表，从中原

农业保险股份有限公司工作人员手中，接过县政府出资
为2万多贫困户购买的一揽子“脱贫保单”。

今年1月，兰考县政府与中原农业保险公司的“脱贫
路上零风险”保险扶贫项目正式签约。按照项目设计，中
原农业保险公司将以兰考县的贫困及脱贫不稳定人群、
带动脱贫的龙头企业为特定服务对象，提供包括生产风
险和生活风险2大类16小项的一揽子脱贫保险服务。

据介绍，覆盖 23275 户 77447 人的“脱贫路上零风
险”保险扶贫项目，总保费共计1269.38万元（不含企业
财产险），除农业保险财政补贴外，农户需要自交保费
999.56万元，而这一部分将全由财政承担。这意味着千
万元保费便可撬动风险保障金42.63亿元。

（据新华社郑州3月22日电）

兰州：有力措施保证枯水期饮水安全
为保证枯水期饮水安全，兰州市加强黄河水域水污

染防治，加强饮用水源地保护。
兰州市市长袁占亭说，随着气温回升，自来水安全防

控工作进入关键期。为确保饮用水源安全，该市已将水
源地所辐射到的67个水电站全部纳入管控，并严禁进行
排沙清淤作业。

同时，该市坚持开展饮用水源地环境综合整治工作，
各县区已对流域沿线的环境卫生进行了全面整治；对履
职尽责不到位、行动迟缓、工作不落实或落实不好的单位
和个人，进行严肃问责。

此外，兰州市环保部门已对重点排污企业进行24小
时驻厂监管，排除环境风险隐患,并在水域断面、水厂取
水水源和主要排污口进行24小时不间断监测，以便有效
预防上游突发性污染对水源地饮水水质造成威胁。

（据新华社兰州3月22日电）

湖北：第三方评估为改革工作“把脉”
湖北省引入第三方对全省2015年全面深化改革工

作进行评估，21日对外发布评估报告。
评估报告显示，第三方就湖北省各地各部门改革进

行总体评估和分部门、分领域、分市州评估，既有总体分
析，又分部门呈现，客观梳理了湖北省在经济、政治、文
化、社会、生态和党的建设6个领域的改革成效，深入分
析了湖北省在改革过程中存在的问题，提出进一步改进
的对策和建议。

湖北省社会科学院全面深化改革评估中心作为第三
方评估机构，历时3个月，采用网络信息技术，对党员干
部、市场主体、普通群众和专家学者进行抽样调查，共回
收98357份有效调查问卷，根据调查结果、搜集的资料及
考评数据分析，形成评估报告。

（据新华社武汉3月22日电）

最近，《洛阳日报》刊发了关于街头游园的系列报道，
并邀请广大市民建言献策。对此话题，笔者也作了些思
考，在此抛砖引玉。

“天下名园重洛阳。”唐宋年间洛阳园林已名扬天下，
李清照之父李格非目睹洛阳“家家流水、户户园林”之盛
景，曾专门写过一本《洛阳名园记》。书中记载洛阳名园
19处，但它们有一个共同点——都不是人民的，而是私
家园林，其中以司马光家的“独乐园”为首。

“独乐乐不若众乐乐。”人民共享不了，怎能“乐”得长
久？古代帝王将相们的“西苑”“金谷园”“独乐园”，如今
都成了人民群众的乐园，还有沿洛河两岸建设的洛浦公
园、周王城遗址上的王城公园、占地3000多亩的隋唐城
遗址植物园等，这些都是洛阳人民共建共享、引以为豪的
城市名片。

大的公园虽然不缺，但分布不均衡，就笔者的亲身感
受来看，群众对小游园的需求仍然是迫切的。笔者家附
近就是隋唐城遗址植物园，步行约20分钟可达。有一年
盛夏，古城路上的市政管道漏水，在慢车道上形成了一个
小积水潭，水刚没过脚面，道路旁刚好有槐树荫、小百货
店，于是，在修复管道的半个多月里，这里竟成了一处亲
水休闲乐园。周边群众守着大植物园不去，宁愿就近在
这里乘凉、聊天、戏水……同事笑称这是个“漏水休闲
文化一条街”，可它实实在在地折射了群众对身边游园
的期盼。

缺少小游园，是城市规划建设上的问题，根子上是理
念的问题。只有真正从思想深处牵挂人民群众，牢固树
立共享的发展理念，着力践行以人民为中心的发展思想，
才能在谋划和落实涉及民生的工作时，不仅仅看到总量
和平均数，还能精准洞见和满足每个群体的具体需求。

游园绿地如此，道路交通如此，教育医疗如此……其
中的难点、堵点和痛点，正是我们改进工作的切入点。在
此基础上，我们才能“不断实现好、维护好、发展好最广大
人民根本利益，使发展成果更多更公平惠及全体人民”。

（作者单位：市委政研室）
《河洛观潮》旨在为洛阳发展汇集更多智慧、发出更

强声音、贡献更大力量，助推洛阳实现“四高一强一率先”
奋斗目标。来稿请发送至dengdehong@163.com。
也欢迎广大读者通过“洛阳日报”微信公众号
(lyrb0379)或“洛平”微信公众号(luoping20112015)
与我们交流互动。

小游园检验大理念
一名工人按下启动按钮，经过模架自

动识别、自动喷模、自动注料、自动上下
楦、自动开合模等流程，一双双成品鞋从
生产线上下来……

这是日前记者在位于高新区的洛阳
新思路电气股份有限公司生产车间里见
到的一幕。该公司研制的全国首套全自
动聚氨酯制鞋生产线（如图），实现了聚氨
酯制鞋工艺的全自动化，成为我省首台

（套）重大技术装备认定产品。
制鞋用聚氨酯具有轻柔、保暖、耐磨

等特点，是运动鞋、布鞋鞋底的主要原
料。然而，作为劳动密集型产业，传统聚
氨酯制鞋流程自动化程度低、工艺落后，
基本上为手工操作。随着劳动力成本的
上升，低成本优势消失，制鞋设备的升级
换代迫在眉睫。

“偃师市制鞋业发达，制鞋厂家要求
设备升级改造的呼声很高，但苦于市场上
一直找不到适宜的设备。”新思路公司总
经理胡洛平说，2013年，新思路公司应偃
师市鞋业协会要求，开始研制全自动聚氨
酯制鞋生产线。

由于市面上没有可参考的同类设备，
研制工作一开始就遇到一个难题。原来，
传统聚氨酯制鞋机的鞋模是翻转式结构，
比较笨重，不易于实现自动化生产。为
此，新思路公司另起炉灶，创新性地将翻
转式结构鞋模改成平开式鞋模，这样一
来，鞋模由翻转式开合变成了简单的直线
运动，为实现聚氨酯制鞋工艺的自动化奠
定了基础。

在此基础上，新思路公司又研制了自
动浇注聚氨酯料、自动上下鞋楦等设备，
成功实现了聚氨酯制鞋工艺的全自动
化。“把制鞋原料放到生产线上，鞋子从生

产线上一下来，人穿上鞋子就能走，生产
效率大大提高。”胡洛平充满自信地说。

使用全自动聚氨酯制鞋生产线不仅
生产效率大大提高，经济效益也非常可
观。经测算，该生产线可节约 80%的人
力，员工的劳动强度也随之降低。此外，
由机器控制投放各类物料，精准度更高，
节约下来的原料成本非常可观。

“目前，该生产线处于试生产阶段，预
计今年下半年可实现批量生产。届时，我
们不仅将在偃师及洛阳周边地区推广，还
要销售到广东、浙江等制鞋业比较发达的
地区。”胡洛平说。
本报记者 孙小蕊 通讯员 安萍 文/图

助力制鞋业“机器换人”
洛阳造出我国首套全自动聚氨酯制鞋生产线

在超市购物，收银员轻轻一扫，即可
知道商品的品种、价格。在洛阳玻斯特
智能科技有限公司，该企业研发的动静
玻璃测量仪轻轻一扫，每块玻璃长、宽等
规格即时呈现——这是记者日前在洛阳
国家大学科技园里看到的一幕。

“这是我们刚刚定型的行业首款动静
玻璃测量仪，有了它，玻璃尺寸测量在生产
线上即可进行，使得玻璃定制化、高效化生
产成为可能。”和玻璃生产技术打了几十年
交道的公司总经理吴志强难掩心中兴奋。

记者在该企业实验室里看到，数块
玻璃在生产线输送滚筒上快速移动，滚

筒间隙透出的激光束无声扫过，每块玻
璃长、宽即刻在屏幕上显现。不论玻璃
正着放、斜着放，快速走、慢速走，只要在
输送滚筒上经过，生产线生产了哪些规
格、多少块玻璃都能一目了然，犹如给每
块玻璃贴上了个性化的“身份证”。

吴志强介绍，目前在玻璃生产过程
中，玻璃规格测量主要靠人工，既耗费时
间、人力成本高昂，又容易因为人工测量
误差导致不合格产品产生。

据统计，我国玻璃行业由于测量误
差导致的浪费达3%。这意味着，一个年
产值4000万元的中小型玻璃生产企业，
一年下来多付出的成本就超过百万元。

正因此，研制能在生产线上实现玻
璃规格精确测量的仪器，成为玻璃生产
仪器行业的重要研发方向。

“没有什么捷径，就是要靠不停地
测，不断地采集数据，找出规律、改进设
备。”吴志强说，测量误差，是该产品研

发中面临的最大技术瓶颈。为了攻克该
技术难关，他和他的 7人研发团队 2012
年以来只重复一件事——测量、统计、矫
正，再测量、再统计、再矫正……

创新研发终结硕果。在国内其他厂
家研发进度还在5毫米上下的误差徘徊
时，该企业在去年年底率先将其控制在1
毫米以内。

目前，该企业研发的动静玻璃测量
仪已申请发明专利和实用新型专利各2
项。除了能够实现生产同步测量，该仪
器的应用，使得同一条生产线生产不同
规格玻璃产品成为可能。

“将来，让客户在网上下单，生产线

智能识别自动化生产，助力玻璃产业向
‘工业 4.0’升级。”吴志强说。以目前玻
璃行业的设备存量计算，应用该产品进
行改造升级的潜在市场高达70亿元。

产品尚未推出，已有来自北京、秦皇
岛等地的商家不断来找吴志强谈合作，
希望将其研发的产品“嵌入”到他们的智
能玻璃生产机械中。

“下个月，我们将在于上海举行的
中国国际玻璃工业技术展览会上进行
产品发布，让世界玻璃行业看到我们洛
阳玻璃机械的创新实力。”吴志强信心
满满地说。

本报记者 张锐鑫 通讯员 刘晓丽

由洛阳玻斯特公司研发，使同一生产线生产不同规格玻璃产品成为可能

行业首款动静玻璃测量仪在洛诞生

张 阳

在采访中，胡洛平屡屡说出三个
字——“想不到”，一是想不到制鞋业
智能化水平如此低，二是想不到制鞋
企业“机器换人”的愿望如此迫切。

当两个“想不到”联系在一起，就
衍生出巨大的市场需求。

可见，在国内产能过剩的大背景
下，仍有很多市场空白等待填补。企
业找到市场空白点，并通过科技创新
抢占市场，生存就不是问题，发展就
大有希望。

（小蕊）

近日，在洛阳益生润精细化学有限公司功能型生
物新材料项目现场，厂房正加紧建设。

该项目位于孟津县华阳产业集聚区，为我市重点
项目，总投资2亿元，占地59.5亩，设计年产5000吨生
物新材料。该项目主要产品为WPS天然植物多糖聚
合物，主要应用于牙膏、洗发水、护肤品等日用品中。

该项目于去年5月开工建设，计划今年年底前
试生产。目前，该项目办公楼主体已建成，正在外挂
保温板；总容量8000立方米的成品库房已基本建成；
单层面积1200平方米的四层厂房已建至二层。该项
目建成投产后，预计可实现年销售收入2.5亿元。

记者 潘郁 通讯员 张利峰 摄

洛阳益生润：
打造生物新材料基地

项目效果图


